



笑顔あふれる学校！ 中央小だより

令和7年12月号

児童数 400名

学級数 18学級



2学期を終えて…

師走に入り、校門や校庭の木々の葉も落ち、冬の到来を感じます。早いもので、2学期もあとわずかとなり、終わりを迎えようとしています。どの学年においても、学習や行事のまとめに取り組む子どもたちの姿があり、一日一日を大切に過ごしています。

2学期は運動会や修学旅行、校外学習、学校夢づくりプロジェクトや児童集会など大きな行事がたくさんありました。行事を終えるごとに、子どもたちは大きく成長しました。行事だけではなく、長い2学期の日々の取り組みにおいても、子どもたちは本当によくがんばってきました。

自分の目標に向かって、失敗や成功を繰り返しながら、試行錯誤の中でたくさんのこと学んできたことと思います。多くの場面で子どもたちのがんばる姿と確かな成長が見られました。その一つ一つの姿は、これから学びにつながる大切な力となっています。



地域の方が季節の花をいけてくださっています。
いつもありがとうございます。

さて、先日、毎年恒例の一年の世相を表す「今年の漢字」が選ばれました。今年選ばれたのは、「熊」という漢字でした。人と自然との共存を含めた自然との関わりや、身近な安全について改めて考えさせられる一年であったことを示しています。日々の生活において、「自分の身を守ること」「周囲の状況をよく見て考えて行動すること」の大切さを、子どもたちと再確認しています。各ご家庭でも、お子さまと一緒に『自分にとっての今年の漢字』を考えながら、2学期をふり返っていただければと思います。

まもなく冬休みが始まります。2週間という期間ではありますが、事故やけがのない、安全で楽しい毎日を過ごしてほしいと思います。また、冬休みは、子どもたちが季節の行事や伝統的な文化を味わい、知る機会です。大掃除や新年の準備など、お家での仕事やお手伝いを通して、家族の一員としての役割を担うことで、新年への新たな気持ちも高めていくことになります。どうぞ有意義な冬休みをお過ごしください。

最後になりましたが、このように無事に2学期を終えることができたのも、保護者のみなさま、地域のみなさまの温かいご支援とご協力のおかげであると、感謝申し上げます。来年も引き続き、どうぞよろしくお願ひいたします。

みなさま、よいお年をお迎えください。

校長 森 千代子



2学期の様子



「長寿の集い」 9月6日

長寿の集いで、6年生の有志の子どもたちが、合唱を披露しました。6月の音楽会で歌った『明日を信じて』を聴いていただきました。地域の方々も、子どもたちの美しい歌声を聴いて、とても喜んでくださいました。歌声とともに、とてもすてきな姿でした。

運動会 10月18日

お天気が心配される状況ではありましたが、多くの保護者のみなさんやご来賓の方々、地域のみなさんにも来校いただき、無事開催することができました。どの学年の子どもたちも、最後まで力を出しきり、精一杯がんばりました。すばらしい姿でした。小雨の降る中、最後まで子どもたちへの温かいご声援をいただき、ありがとうございました。



朝のあいさつ運動

打出ブロック内での合同あいさつ運動や民生委員さんによるあいさつ運動を、定期的に実施しています。いつも早朝よりありがとうございます。本校のスマイルアピール委員会の子どもたちも一緒に参加しています。“チュー王っち”も一緒に元気にあいさつをしていました！



各学年の校外学習



<1年あきみつけ>



<2年動物園へ>



<3年琵琶湖博物館へ>



<4年やまの子体験学習>



<5年フローティングスクール>



<6年修学旅行>



保幼小交流 11月20日

1年生と大津幼稚園5歳児のはらぐみさん、レイモンド保育園5歳児ライオンぐみさんとの交流会がありました。1年生の子どもたちが、“あきのおもちゃやさん”的お店を開き、5歳児の子どもたちを招待しました。少し緊張しながらも5歳児の子どもたちに楽しんでもらおうと、張りきっていました。自分たちで役割分担をしながらがんばる姿も見られました。5歳児の子どもたちとのやりとりも楽しみながら取り組んでいました。みんな笑顔いっぱいの時間を一緒に過ごすことができました。

学校運営協議会 11月19日

第2回目の学校運営協議会を開催しました。

5時間目の授業を参観していただいた後、これまでの取り組みの様子や、今年度の学力・学習状況調査の結果や学校評価について話し合いをしました。委員の方々からは、貴重なご意見をたくさんいただきました。

今後の学校運営や子どもたちへの指導につなげていきたいと思います。



児童集会“中央っこフェスティバル”12月11日

今年度の児童集会“中央っこフェスティバル”が行われました。昨年度から子どもたちの発案で文化祭として取り組んでいる行事のひとつです。4年生以上のリーダーの子どもたちが中心となって、企画をし、準備を進めてきました。5年生、6年生がたてわり会議を開きながら、内容や役割分担などを考えてきました。どの班も、協力しながら進めることができました。みんながみんなを楽しませるために、どの学年の子どもたちも、それぞれに自分の役割を果たそうと、本当によくがんばっていました。全校のみんなの力でつくりあげた“中央っこフェスティバル”になりました。

“中央っこフェスティバル”大成功です！！



選書会10月24日

体育館にたくさんの本が並べられ、子どもたちが読みたいな、図書室にあつたらいいなと思う本を選ぶ「選書会」を行いました。

約500冊ほどの本が並べられ、子どもたちは目を輝かせながら本を選んでいました。自分が選んだ本が、図書室に入る日が楽しみです！



「いじめ防止行動宣言」中間報告

10月は「いじめ防止啓発月間」でした。

1学期に各学級で決めた「いじめ防止行動宣言」の取り組みについて、今現在、学級で決めた行動ができているかどうか、各学級でふりかえり、お昼の放送で全校に中間報告として伝えました。どの学級も、実際に宣言した内容を行動に移すことができているか、学級のみんなの行動や意識がどのように変わってきたか、これからどのような改善が必要かなど、学級全員が目標を達成するために、更に取り組んでいくことについて報告をしました。みんなの笑顔があふれる学校をめざすために、一人一人の意識を大事にしていきたいと思います。



学校夢づくりプロジェクト

『未来へつなぐ～中央大津祭～』

子どもたちの思いをもとに、子どもたちの思い描く夢の実現に向けて取り組む学校夢づくりプロジェクト。今年度、中央小学校は、「未来へつなぐ～中央大津祭～」というテーマで取り組みました。中央学区の地域の最大の特色である大津祭に目を向け、自分たちの地域に対する愛着と誇りをもち、友だちとの交流を深めながら、心豊かに生きていく力を育んでいきたいと考えました。

大津祭曳山責任者会や曳山連盟の皆様の全面的なご協力をいただき、また学区の団体連絡協議会や学校運営協議会の皆様をはじめ、保護者の皆様、地域の皆様のお力添いをいただいたおかげで実現させることができました。

行きたくなる学校づくり委員会の子どもたちが実行委員となり、取り組みを進めました。

☆9月8日(月)…天孫神社の名誉宮司の滋賀様から、大津祭についてのお話をきかせていただきました。わかりやすく詳しいお話を聴かせていただいたき、子どもたちからの質問にも丁寧に答えていただきました。また、天孫神社の氏子総代の会長さん、副会長さんにも来ていただき、子どもたちにとって、とても貴重な、新たな学びの場となりました。



☆9月10日(水)…郭巨山保存会の皆さんに来ていただき、お囃子の生演奏を聴かせていただきました。実際に、大津祭の日にお囃子に参加している2人の子どもたちも、保存会の方々と一緒に演奏を披露してくれました。お囃子が始まると、体育館が一氣にお祭りの空気に包まれました。隣接の大津幼稚園の子どもたちや保護者の方も聴きに来てくださいました。お囃子で使われている楽器の説明もしていただきました。大津祭の伝統の力強さと歴史の重みを感じながら、聴かせていただきました。地域に受け継がれてきた大切な文化を肌で味わうことができ、子どもたちにとっても、とても貴重な体験をさせていただきました。



☆10月10日(金)…曳山スタンプラリー！！

13基の曳山をたてわり班で、スタンプラリーをしながらまわりました。大津祭で巡行路を3つのコースに分かれて、1グループ4か所から5か所の曳山をめぐり、曳山にちなんだクイズに答え、スタンプを押すという活動に取り組みました。高学年のリーダーが中心となって、班のみんなが安全に歩けるようにと、声をかけてくれていました。地図を見て確認する子、クイズを読み上げる子、スタンプを押してあげる子…など、役割分担をしました。どの班の子どもたちも自分の役割をしっかりと果たしていました。曳山責任者会の方々をはじめ、地域の方が見守ってくださっている曳山もたくさんありました。子どもたちもわからないことを聞いたり教えていただいたりしながら、安心して回ることができました。



子どもたちは、大津祭という歴史にふれ、また地域の皆様の温かい思いにふれる中で、この中央学区の誇りでもある大津祭の伝統の尊さを実感することができました。曳山スタンプラリーでは、全校児童が曳山を目の前にして、その大きさを体感し、目を輝かせながら大津祭という地域の文化に親しむ姿が見られました。子どもたちが安全に活動できるようにと、各所での見守りをしていただきまして、本当にありがとうございました。

12月11日には、ユネスコ無形文化遺産に登録されている日本の「山・鉾・屋台行事」への追加登録が正式に決まった『大津祭』。これからも子どもたちがより一層地域に誇りをもち、次代の担い手として成長していくことを願い、学校としても尽力していきたいと思います。



子どもたちの学習活動の様子など本校ホームページで随時紹介しています。<http://www.otsu.ed.jp/tyouou/>